

PRESS RELEASE

COP28 President Calls for Ambitious Climate Action at Arctic Circle Assembly

- “For the last 10 years, the Arctic Circle has been leading the conversation around the impact of the climate on fragile Arctic ecosystems,” COP28 President, Dr. Sultan Al Jaber, tells audience of heads of state, policy makers, business and environmental leaders and other key stakeholders at tenth annual Arctic Circle Assembly in Reykjavik, Iceland.
- “This group has alerted the world to the fact that the Arctic is warming four times faster than the rest of the planet.”
- “From the Arctic to Asia, from Africa to the Americas, this COP must deliver for everyone, everywhere.” said Dr. Al Jaber.
- “At the heart of all our efforts on climate action is our collective goal of protecting people, lives and livelihoods,” said Dr. Al Jaber.
- Dr. Al Jaber urges attendees to support the four pillars of the COP28 Action Plan to deliver on the Paris Agreement promise to keep global warming within 1.5°C.

Reykjavik, 19 October 2023: COP28 President Dr. Sultan Al Jaber delivered a keynote address at the opening session of the 2023 Arctic Circle Assembly in Reykjavik, Iceland, highlighting the dangerous impact of climate change on fragile, Arctic ecosystems and calling on nations to support the COP28 Action Agenda to keep the Paris Agreement goals within reach.

“For the last 10 years, the Arctic Circle has been leading the conversation around the impact of the climate on fragile Arctic ecosystems,” Dr. Al Jaber told delegates. “This group has alerted the world to the fact that the Arctic is warming around four times faster than the rest of the planet.”

The Arctic Circle Assembly is the largest annual international gathering on the Arctic with over 2,000 attendees from more than 60 countries, including the Chairman of the Arctic Circle, Ólafur Ragnar Grímsson, the Prime Minister of Iceland, H.E. Katrín Jakobsdóttir, Denmark’s Minister for Foreign Affairs, Lars Lokke Rasmussen, policy makers from other nations, indigenous leaders, scientists, activists and representatives from business, civil society, and other stakeholders. The event will feature more than 700 speakers and 200 sessions, with a major focus on climate change and energy security.

“The world must cut 22 gigatons of greenhouse gas emissions in the next seven years to keep 1.5°C in reach,” Dr. Al Jaber declared. “This is a massive task that will require nothing short of global unity.”

The COP28 Action Agenda provides “a practical plan of action to transform the goals of Paris into a realistic roadmap that the whole world can follow,” Dr. Al Jaber said. This roadmap is centered on our key pillars: fast-tracking the energy transition, fixing climate finance, focusing on people, lives, and livelihoods, and underpinning everything with full inclusivity. “

On fast-tracking the energy transition, Dr. Al Jaber said it must be fair, well managed and responsible that leaves no one behind.

COP28 has set a global goal of tripling renewable energy capacity by 2030.

“We are making progress,” Dr. Al Jaber said, “85% of the world’s economies have endorsed our goal of tripling renewable energy and doubling energy efficiency by 2030.”

Dr. Al Jaber said his Presidency was engaging with oil and gas companies to eliminate methane emissions by 2030 and align around Net Zero by 2050. He was also in discussions with heavy emitting sectors “to accelerate their transition timelines and decarbonize the energies they use today.”

The COP28 President also called for a “massive scale-up in climate finance,” including delivering on the \$100 billion pledge to developing nations, recharging the Green Climate Fund, doubling adaptation finance and operationalizing loss and damage funds. He also stressed the importance of multilateral development bank reform to make climate finance more available, accessible, and affordable and for market mechanisms to incentivize more private-sector finance.

“At the heart of all our efforts on climate action is our collective goal of protecting people, lives, and livelihoods,” said Dr. Al Jaber “That’s why we have put health, food and nature at the forefront of the COP28 agenda.”

“We are also urging all countries to sign the COP28 Declaration on Sustainable Agriculture, Resilient Food Systems, and Climate Action and the first ever Climate and Health Declaration, focused on how we can feed a growing population without overheating our planet,” added Dr. Al Jaber.

As the final pillar of the COP28 Action Agenda, Dr. Al Jaber insisted the entire agenda be underpinned by full inclusivity, emphasizing that “COP28 will welcome all voices, representing all points of view.”

“From every region of the world. From the Arctic to Asia, from Africa to the Americas, this COP must deliver for everyone, everywhere,” Dr. Al Jaber told delegates, “I want COP28 to be a platform that rises above divisions and reminds the world that real progress is only possible through partnership.”

During the speech, Dr. Sultan praised Iceland for “pioneering geothermal energy to build the world’s largest direct air capture facility in the world.”

- ENDS-

Notes to Editors COP28 UAE:

- COP28 UAE will take place at Expo City Dubai from November 30-December 12, 2023. The Conference is expected to convene over 70,000 participants, including heads of

state, government officials, international industry leaders, private sector representatives, academics, experts, youth, and non-state actors.

- As mandated by the Paris Climate Agreement, COP28 UAE will deliver the first ever Global Stocktake – a comprehensive evaluation of progress against climate goals.
- The UAE will lead a process for all parties to agree upon a clear roadmap to accelerate progress through a pragmatic global energy transition and a “leave no one behind” approach to inclusive climate action.
- The four pillars of the COP28 Presidency’s Action Agenda are fast tracking the energy transition, fixing climate finance, focusing on people, lives, and livelihoods, and underpinning everything with full inclusivity.

خبر صحفي

رئيس COP28 يشارك في اجتماع "جمعية الدائرة القطبية الشمالية" في أيسلندا ويدعو إلى رفع سقف الطموح وتعزيز العمل المناخي الفعال

سلطان الجابر يدعو الحضور إلى دعم الركائز الأربع لخطة عمل COP28 للحفاظ على إمكانية تحقيق هدف 1.5 درجة مئوية ويؤكد أن حجم هذه المهمة يستوجب تضافر جهود العالم بأكمله

سلطان الجابر:

- تماشياً مع رؤية القيادة في الإمارات، تحرص رئاسة COP28 على تعزيز التعاون مع كافة الأطراف من أجل مستقبل داعم للنمو الاقتصادي والعمل المناخي
- على مدى الأعوام العشر الماضية، كان لجمعية الدائرة القطبية الشمالية دور رائد في الحوار حول تأثير المناخ على النظم البيئية المهددة في القطب الشمالي، وحذرت العالم من ارتفاع درجة حرارة القطب الشمالي بمعدل أسرع أربع مرات من بقية كوكب الأرض
- رئاسة COP28 تأخذ في الاعتبار احتياجات الجميع في كل مكان، من القطب الشمالي إلى آسيا ومن إفريقيا إلى الأمريكتين

- حماية البشر وتحسين سُبل العيش في صميم جهود رئاسة COP28 بشأن العمل المناخي

ريكيافيك، 19 أكتوبر 2023: أكد معالي الدكتور سلطان أحمد الجابر، وزير الصناعة والتكنولوجيا المتقدمة رئيس مؤتمر الأطراف COP28، أنه تماشياً مع رؤية القيادة في دولة الإمارات، تحرص رئاسة COP28 على تعزيز التعاون مع كافة الأطراف واحتواء الجميع في منظومة عمل المؤتمر لضمان إنجاز عمل ملموس وفعال والوصول إلى أعلى الطموحات، من أجل مستقبل داعم للنمو الاقتصادي والعمل المناخي بشكل متزامن.

جاء ذلك في كلمته الافتتاحية أمام "جمعية الدائرة القطبية الشمالية السنوية" العاشرة في العاصمة الأيسلندية ريكيافيك، حيث نقل معاليه تحيات قيادة دولة الإمارات إلى رؤساء الدول وقادة قطاعي الأعمال والبيئة المشاركين.

وتعد "جمعية الدائرة القطبية الشمالية" أكبر تجمع دولي سنوي في القطب الشمالي، وحضر نسخة العام الجاري منها أكثر من 2000 مشارك من أكثر من 60 دولة، بمن فيهم فخامة أولافور راغنار غريمسون، الرئيس الأسبق لجمهورية آيسلندا ورئيس الدائرة القطبية الشمالية، ومعالي كاترين جاكوبسدوتير رئيسة وزراء آيسلندا، ومعالي لارس لوكه راسموسن، وزير خارجية الدنمارك، ونخبة من صناعات السياسات من عدة دول، وعدد من قادة الشعوب الأصلية، والعلماء، والناشطين، وممثلي قطاع الأعمال، والمجتمع المدني، والمعنيين الآخرين، ومن المخطط أن يشهد الحدث أكثر من 200 جلسة و700 متحدث، ويركز على تغير المناخ وأمن الطاقة.

وسلّط معالي الدكتور سلطان الجابر الضوء على التداعيات السلبية لتغير المناخ على النظم البيئية المهددة في القطب الشمالي، ودعا دول الجمعية إلى دعم خطة عمل COP28 لحماية البيئة والحفاظ على إمكانية تحقيق أهداف اتفاق باريس.

وأشاد معاليه بالدور البارز للدائرة القطبية الشمالية في قيادة الحوار حول تأثير تغير المناخ على النظم البيئية المهددة في القطب الشمالي خلال الأعوام العشر الماضية، وتحذيرها

للعالم من ارتفاع درجة حرارة القطب الشمالي بمعدل أسرع أربع مرات من بقية كوكب الأرض.

وأشار معاليه إلى ضرورة خفض 22 غيغا طن من انبعاثات غازات الدفيئة في السنوات السبع المقبلة للحفاظ على إمكانية تفادي تجاوز الارتفاع في حرارة الأرض مستوى 1.5 درجة مئوية، لافتاً إلى أن ضخامة هذه المهمة تستوجب تضافر جهود العالم كله.

وأكد معاليه أن خطة عمل رئاسة COP28 تركز على الجوانب العملية لإنجاز تقدم ملموس وفعال يحوّل أهداف اتفاق باريس إلى خريطة طريق يستطيع العالم اتّباعها وتحقيق الأهداف المنشودة من خلال تطبيق ركائزها الأربعة، وهي: تسريع تحقيق انتقال منظم ومسؤول وعادل ومنطقي في قطاع الطاقة، وتطوير آليات التمويل المناخي، وحماية البشر والطبيعة وتحسين الحياة وسبل العيش، واحتواء الجميع بشكل تام في منظومة العمل المناخي الدولي.

وفي ما يتعلق بتسريع الانتقال في قطاع الطاقة أوضح معاليه أهمية أن يكون هذا الانتقال منظماً ومسؤولاً وعادلاً ومنطقياً، بحيث لا يترك أحداً خلف الركب، ويتماشى مع هدف COP28 بزيادة القدرة الإنتاجية لمصادر الطاقة المتجددة عالمياً ثلاث مرات بحلول عام 2030.

وأشار معاليه إلى التقدم الذي أحرزته رئاسة COP28 في تحقيق إجماع دولي في هذا المجال، حيث يدعم نحو 85 في المئة من اقتصادات العالم هدف زيادة القدرة الإنتاجية للطاقة المتجددة ثلاث مرات ومضاعفة كفاءة استخدام الطاقة بحلول عام 2030، كما لفت إلى دعوته لجميع شركات النفط العالمية والوطنية إلى الحد من انبعاثات غاز الميثان وتكثيف جهودها لتحقيق الحياد المناخي بحلول عام 2050، ومناقشاته مع القطاعات التي يصعب تخفيف انبعاثاتها مثل الصلب والإسمنت لتسريع الجداول الزمنية لانتقالها إلى الطاقة النظيفة، والحد من انبعاثات مصادر الطاقة التي تستخدمها حالياً.

وجدد معالي الدكتور سلطان أحمد الجابر دعوته إلى توسيع نطاق التمويل المناخي، بما يشمل وفاء الدول المتقدمة بتعهداتها بتوفير 100 مليار دولار من التمويل المناخي للدول النامية، وتجديد موارد صندوق المناخ الأخضر، ومضاعفة تمويل التكيف، وتفعيل صندوق

معالجة الخسائر والأضرار، وشدد على أهمية تطوير عمل بنوك التنمية متعددة الأطراف لتوفير مزيد من التمويل المناخي بصورة ميسرة وبتكلفة مناسبة، بالتزامن مع تطوير آليات السوق بهدف تحفيز القطاع الخاص لتقديم مزيد من التمويل.

وأوضح معاليه أن كافة جهود العمل المناخي يجب أن تستهدف الحفاظ على البشر والحياة وتحسين سُبل العيش، لذا، حرصت رئاسة COP28 على أن تكون موضوعات الصحة والغذاء والطبيعة في صدارة جدول أعمال المؤتمر. ودعا معاليه الدول إلى التوقيع على كلٍ من "إعلان COP28 بشأن الزراعة المستدامة وأنظمة الغذاء المرنة مناخياً"، و"إعلان COP28 بشأن الصحة والمناخ"، لتوفير الغذاء للتعداد البشري المتنامي، دون التسبب في ارتفاع درجات الحرارة على كوكب الأرض.

وأكد معاليه حرص رئاسة COP28 على دعم خطة عملها من خلال احتواء الجميع بشكل تام، وترحيبها بالاستماع إلى جميع الأصوات ووجهات النظر، وضرورة أن يراعي COP28 احتياجات الجميع في كل مكان، من القطب الشمالي إلى آسيا، ومن إفريقيا إلى الأمريكتين، مشدداً على حرص رئاسة المؤتمر على أن يكون منصة تتجاوز الخلافات، وتذكر العالم بأن الشراكة هي السبيل الوحيد للتقدم الحقيقي.

وخلال كلمته، أشاد معاليه بجهود أيسلندا الرائدة في مجال طاقة الحرارة الأرضية الجوفية، واستخدامها لبناء أكبر منشأة لالتقاط الكربون من الغلاف الجوي في العالم.

-انتهى-

لجميع استفسارات وسائل الإعلام وطلبات إجراء المقابلات، يرجى التواصل عبر عنوان البريد الإلكتروني:

media@cop28.com

كما يمكنكم الاطلاع على آخر التحديثات بشأن مؤتمر الأطراف COP28 عبر موقع تويتر (@COP28_UAE) واستخدام الصور ومقاطع الفيديو عبر موقع فليكر (COP28UAE)، ولمزيد من المعلومات يرجى زيارة الموقع الإلكتروني لمؤتمر الأطراف COP28:

www.cop28.com

نُبذة عن مؤتمر الأطراف COP28 الذي تستضيفه دولة الإمارات:

- تستضيف دولة الإمارات مؤتمر الأطراف COP28، في مدينة إكسبو دبي، في الفترة من 30 نوفمبر إلى 12 ديسمبر 2023. ومن المتوقع أن يشارك في المؤتمر أكثر من 70,000 شخص، بمن فيهم رؤساء دول ومسؤولون حكوميون وعدد من قادة القطاعات الصناعية الدولية وممثلي القطاع الخاص والمجتمع الأكاديمي والخبراء والشباب، والمجتمع المدني، والسكان الأصليين، والجهات الفاعلة غير الحكومية.
- بحسب بنود اتفاق باريس للمناخ، سيشهد مؤتمر الأطراف COP28 نتائج أول حصيلة عالمية لتقييم التقدم المُحرز في تنفيذ أهداف الاتفاق وتوسيع رئاسة المؤتمر إلى تقديم استجابة شاملة وحاسمة للحصيلة تساهم في إعادة العالم إلى المسار الصحيح للعمل المناخي.
- ستقود دولة الإمارات عملية تهدف إلى التوصل لتوافق بين كافة الأطراف واتفاق على خريطة طريق واضحة لتسريع التقدم المنشود عبر جميع موضوعات العمل المناخي، انطلاقاً من خطة عمل رئاسة COP8 التي تستند إلى أربع ركائز وهي: تسريع تحقيق انتقال منظم ومسؤول وعادل ومنطقي في قطاع الطاقة، وتطوير آليات التمويل المناخي، وحماية البشر والطبيعة وتحسين الحياة وسبل العيش، ودعم الركائز السابقة من خلال احتواء الجميع بشكل تام في منظومة عمل المؤتمر.